

# EL CORREO DE LA COSTA

SEMIDIARIO DE LA TARDE

DEDICADO A LA DEFENSA DE LOS INTERESES DE PUNTARENAS Y GUANACASTE

OFICINA:

50 varas al Oeste de la Casa Cural

APARTADO DE CORREOS  
No 94

DIRECCION TELEGRAFICA:  
"LA COSTA"

REDACTOR  
ULPIANO FONSECA

DIRECTOR Y REDACTOR  
LEONIDAS POVEDA E.

REDACTOR  
AMADEO BOZA Mc. KELLAR

CONDICIONES:

Suscripción mensual C 1.00  
Número suelto . . . . 0.10

Avisos y comunicados precio convencional.

Artículos de interés general, GRATIS.

Año I

Puntarenas, Costa Rica, lunes 20 de Abril de 1914

No 32

## LA REFUTACION DEL SENADOR BAEZ

### a la Memoria de Hacienda del Ministro de Nicaragua

En nuestro número anterior publicamos un telegrama de nuestro Corresponsal en Managua, en el cual se hablaba del proyecto de censura a la Memoria de Hacienda, presentado a la Cámara por el senador Conservador don Rito Báez.

Conversando sobre ese asunto con un amigo nuestro, también conservador y residente en Nicaragua, quien se encuentra aquí de paso en espera del vapor que ha de conducirlo a su Patria, nos decía lo siguiente: El motivo que el Senador Báez tuvo para objetar la Memoria de Hacienda al cerrarse las últimas sesiones del Congreso, fué el de figurar en dicha Memoria una partida que decía: "GIRADO POR EL GOBIERNO \$ 600.000-00 (seiscientos mil pesos oro americano)". Naturalmente, el citado Senador cumpliendo con su deber, pidió al Gobierno que explicara para qué había

sido girada esa importante suma, explicación que no dió el Ministro respectivo, porque en esos mismos días fueron clausuradas las sesiones del Congreso.

Probablemente ahora en las nuevas sesiones del Congreso, el mismo Senador ha presentado el proyecto de censura al Gobierno, que ha dado margen a los liberales para escribir la hoja suelta a que hace referencia el señor Matus.

Si así han ocurrido los hechos efectivamente, creemos que el Senador suplente señor Báez ha estado a la altura que le impone su categoría de representante de los intereses del pueblo.

Desearíamos conocer la réplica que el señor Ministro de Hacienda hará a lo dicho por el Senador citado, cuya réplica nos anuncia como muy satisfactoria nuestro estimado Corresponsal señor Matus.

## NOTICIAS TELEGRAFICAS DEL SALVADOR

Los bancos recibieron medio millón plata acuñada. -- Son relevados por el Gobierno de los compromisos del 7 de noviembre. -- Fué suprimido el Hospital Alegría

A "El Correo de la Costa."

Bancos Occidental y Salvadoreño recibieron hoy cerca medio millón plata acuñada. Subsrio. Guay elaboró escalafón empleados Hacienda, con objeto crear estímulo. Sociedad Juventud y Progreso festejará a Miguel Castejón quien representará una sociedad obrera hondureña. -- Mtro. Instrucción elevó categoría de superior escuela niños miguelenses. Llegó nuevo Encargado Negocios Hny T. Tennan. Murió en Berlín el

ecuatoriano Pacífico Cheriboga. Gobierno relevó Bancos de compromisos contraídos decreto 7 noviembre devolviéndoles valores habían depositado como garantía. Ejecutivo dispuso suprimir Hospital Alegría pasando sus haberes al de Santiago María, llamado Santa Florentina. Nombróse Director de él a Prudencio Seach. En Guaymango murió el hondureño Teodosio Palma, natural Minas de Oro.

Diario del Salvador.

## Bromas bagaceñas

Dicen que la cosecha del café este año en el interior ha sido brillantísima; pero yo apunto que hemos sido más afortunados los bagaceños con la cosecha de tamarindos, cuyos árboles frondosos y elegantes han producido este año abundantes frutos; pero el Duende malo persigue siempre a esta villa, y los tamarindos se perderán por falta de brazos. La escasez de peones es una calamidad y ocasiona graves perjuicios al comercio y al público en general.

—Se susurra en corrillos que un estimable joven de apellido Villegas, muchacho honrado y de los más riquillos de por acá, contraerá pronto matrimonio con una bella señorita de esta sociedad. Conocemos a los candidatos y ambos son estimables y dignos el uno del otro; por eso desearíamos que, los rumores se convirtieran en realidad.

SUEÑITO

Lectura amena en la 2a. página

## Minerva

Ha visitado por segunda vez nuestra mesa de Redacción la importante Revista Minerva, que con tanto acierto dirige don Mario Ribas. — Trae entre otros, un magnífico artículo titulado Amenaza o Esperanza, cuya lectura es interesante y que talvez reproduzcamos próximamente aunque solo sea en sus partes más culminantes.

## NOTAS CURALES

Hoy regresó a esta ciudad nuestro querido Cura el Presb<sup>o</sup> Valenciano, después de una temporada que ha pasado en San Rafael de Cartago.

El Presb<sup>o</sup> Carmona fijará su residencia en esta ciudad para así poder atender debidamente a la Colonia que lleva su nombre y a la Capellanía de San Lucas.

## BELLA DEL SUR

La mejor máquina de coser; a módicos precios—Garantizada.

Salvador Aráuz S.



Señorita María Borges

## Para su Album

A MARIA BORGES

Si al angel de la gloria le pluguiera  
Bajar a la mansión de los mortales,  
Y en reunión de intelectos ofreciera  
Una corona, al bardo que le hiciera  
Más hermosos y bellos madrigales;

El triunfo mio sería,  
Si diérame a leer en los destellos  
De su mirar, la erótica poesia,  
(Que el más hermoso madrigal sería...  
El que copiara de sus ojos bellos!

R. A. A.

## Risible ignorancia del Director de LA REPUBLICA

El señor Director de La República, en su periódico de ayer, nos endilga un virulento artículo en que campean palabras y frases como estas, refiriéndose a nosotros: "bramar sus censuras y esputar sus ridiculeces" "serviles" "intonos" etc., etc., etc. y la frase culminante y olímpica de "El señor Oviedo no responde a la imbecilidad enfurecida". Es decir, un apóstol que se niega a dar luces a la imbecilidad!!!. . . . Pero nos hemos salido del punto: el tal artículo obedece a que alguien ha cometido el sacrilegio de no comulgar con las ideas que el señor Oviedo externó en su cacareada conferencia, y tuvo la avilantez de permitirse externar su opinión en nuestra hoja *insensata y dependiente* (según el señor Oviedo).

Si fuéramos los autores del artículo, material correcto tendríamos para contestar al señor Oviedo, sin recurrir a insultos solo propios de quien no tiene argumentos para de-

fender una tesis; pero como no es de la Redacción un artículo que a la cabeza lleva la nota de COLABORACION, solo hemos querido hacer resaltar una de estas dos cosas: o el señor Oviedo en su ofuscamiento al ver que alguien se atrevía a atacarlo, no vió que el artículo era COLABORACION, o el Director de La República IGNORA el significado de esa palabra cuando se pone al principio un artículo de periódico.

Por lo demás, el bilioso artículo que se nos endilga, no se compagina con las atenciones que guardamos a aquel señor cuando vino con los tipógrafos, entre otras firmando nuestro Director la hoja suelta en que se invitó al público a la conferencia.

Y ahora, hecha esta pequeña explicación, que el autor del artículo que ha ocasionado el ataque que se nos hace, conteste si quiere al señor Oviedo, pero que lo haga en términos cultos, conforme estuvo redactada su primera colaboración.

# BAJO OTROS CIELOS

## NOTAS Y NOTICIAS

### El miedo ante la muerte

¿Temer a la muerte los enfermos? A esta difícil pregunta, formulada por un ilustre médico inglés, han respondido varios de sus colegas, quienes han declarado que, en general, los enfermos no tienen conciencia de su estado, y, por tanto, ni temen, ni anhelan la muerte.

Sin embargo, cuando un inesperado accidente determina el que una persona se encuentre en inminente riesgo de morir, lo notable es que ésta no presenta signos particulares de miedo, sino que, por lo general, preocupan su espíritu otras ideas.

El célebre explorador africano Livingstone, fué una vez atacado súbitamente por un león, que comenzó por devorarle un brazo; un socorro providencial libró de la muerte a Livingstone, quien aseguró no haber sentido ni miedo ni dolor, preocupándole tan sólo el saber qué parte del cuerpo le tomaría la fiera después de devorarle el brazo.

El embajador turco en Londres, Rustembajá, fué asaltado por un oso que le desgarró algunos trozos de mano, el brazo y el hombro; tampoco sintió miedo ni dolor; eso sí, le irritaba oír los gruñidos de alegría del oso mientras se regalaba con la carne del embajador.

Un oficial inglés, Eduardo Bradford, estando recientemente en la India, fué atacado por un tigre; la bestia devoró a placer el brazo izquierdo del oficial, quien no sintió dolores, salvo el momento en que los dientes del tigre se hundían en su carne.

Y, por último, un sabio de Berlín que en unión de varios compañeros recorría las montañas de Suiza, cayó un día con su caravana en un abismo; todos sus compañeros perecieron y él se salvó de milagro; durante la caída, que fué vertiginosa, solo tuvo ideas indiferentes.

### ¿Qué hora es?

Cuando el reloj marca las doce del día en París, son las 11.35 a. m. en Madrid; 11.14 a. m. en Lisboa; 6.55 a. m. en Nueva York; 6 a. m. en Chicago; 6.32 a. m. en Panamá; 8.58 en Río de Janeiro; 1.47 p. m. en Constantinopla; 2.21 p. m. en Moscow; 5.44 p. m. en Calcuta; 7.36 p. m. en Pekin y 9.9 p. m. en Yokohama.

### Los Reyes políglotas

Entre las muchas cosas que saben los reyes, hay que contar primeramente los idiomas.

Don Alfonso XIII habla, además de su idioma nativo, el alemán, inglés, francés e italiano, bastante bien, no pudiendo en algunos de ellos distinguirse entre su habla y el de un nativo de esos pueblos.

El Emperador Francisco José habla alemán, francés, inglés, húngaro, polaco, teheque, servio, croacio, rutenio, dalmacio, rumano e italiano. También tiene algunos conocimientos de hebreo.

El Rey Fernando de Bulgaria, es un maestro en francés, inglés, alemán, ruso y en todos los dialectos eslavos.

El Rey de Servia habla los mismos idiomas.

El Czar conoce ruso, francés, inglés y alemán, y también varios de los dialectos eslavos.

El Kaiser sabe alemán, francés e inglés perfectamente, y además polaco, ruso y latín.

Los reyes de Italia e Inglaterra son los menos aficionados a los idiomas, pues Jorge V habla solo inglés, francés y alemán. Víctor Manuel conoce el francés y el alemán sólo también, además de su idioma nativo.

## Informe de la Dirección Gral. de Obras Públicas sobre el proyecto de cloacas del Ingeniero don Vicente Gregg

San José, 26 de marzo de 1914.

(L. S.)—Dirección e Inspección General de Obras Públicas.—Nº 59.—Señor Secretario municipal de Puntarenas.

Me he impuesto del proyecto de cloacas para esa ciudad que ha formulado el señor Ingeniero don Vicente Gregg.

Aunque he intentado hacer un informe detallado de los motivos por los cuales no es posible aceptar la disposición que el autor propone, he creído más conveniente eliminar los detalles para informar en globo el fundamento principal de la negativa y por la cual es imposible por el momento, pensar en ese sistema.

Examinado con detención el proyecto de cañería que abastecerá la ciudad, resulta que la cantidad de agua que se aduce, no es suficiente para el servicio de cloacas y los daños a la salubridad pública serían irreparables con una instalación de retretes imposible de funcionar por falta de agua.

Las razones que contra el sistema ha formulado el señor Presidente Municipal

no pueden ser más juiciosas al respecto, pues es evidente que los desagües de tubos en la playa en las horas de vaciante y los depósitos de las materias depositadas sobre la misma playa por las corrientes harían inhabitable el lugar estrecho de la población.

En lugares semejantes, el sistema de cloacas es exactamente el inverso del proyectado. Las cloacas van de los extremos de las calles transversalmente al centro, como en New York, y bombas eléctricas elevan los productos de las cloacas para retirarlos.

El suelo de Puntarenas es eminentemente poroso y filtrante. No hará daño la disolución de materias en ese suelo, que hasta la fecha se continúa efectuando, siempre que termine el uso de las aguas del suelo para el servicio, lo que se realizará en la aducción de aguas potables.

De usted muy atento s. s. (f) LUIS MATAMOROS.

Es copia fiel.—Abril 11 de 1914.—J. M. Guzmán, Srío.

## LA TEMPESTAD DE RAUL STREBER

PULPERIA -- CANTINA --- TAQUILLA --- REFRESQUERIA

*Pulpería:* Artículos de primera necesidad. Precios sin competencia.  
*Cantina:* La mejor surtida; atendida por un afamado cantinero herediano.  
Calle de los baños al Muellecito. . . . . Esquina del Hotel Alvarado.

## GRAN SASTRERIA JUVENTUD

A su numerosa clientela ofrece prontitud y esmero en el --- trabajo ---



Se necesitan operarios competentes. Se paga buen precio por -- el trabajo --

PUNTARENAS - COSTA RICA.—FRENTE AL PARQUE VICTORIA

## TAQUILLA-CANTINA-RESTAURANT-CAMAS

TODO MAGNIFICO \*\*\*\*\* MUCHO ASEO

TODOBARATO Y BIEN ATENDIDO

**ROYAL!**  
VALENTINA HERRERA

Establecimiento atendido personalmente por su propietaria

SITUADO EN LA CASA QUE OCUPÓ DOÑA PETRA ALVAREZ, LADO ESTE DEL MERCADO EN CONSTRUCCION . . . . .

## FARMACIA UNIVERSAL

MANUEL J. GRILLO & Co.

Acaba de renovar todas sus existencias y ofrece a sus clientes y al público en general todos los artículos concernientes al ramo, completamente frescos y a los precios más bajos de la plaza, y nunca más altos que los de la Capital.  
Entre sus muchas especialidades ofrece la

### YODALINA

que cura el asma y las enfermedades de los bronquios

PRECIO: ₡ 1-50 EL FRASCO

Se despacha inmediatamente y con esmero todo pedido. — Plazos liberales.

DESPACHO DEL MEDICO DEL PUEBLO

## GRAN FABRICA DE JABON Y VELAS

DE

TEODORO ROIZ

Casa fundada en 1889

Apartado de Correos número 53

PUNTARENAS -- COSTA RICA



## MUEBLES PARA TODOS

SUCURSAL DE JORGE MORALES BEJARANO

En esta sucursal se encuentra desde el más elegante tocador hasta la más sencilla tijereta. Todo a plazos, en condiciones de pago proporcionadas a los recursos del comprador.

Sillas, Mecedoras, Camas, Resortes para camas, Mesas, Roperos, Escritorios etc. etc.

BAJOS DE LA CASA DE PEPINO

## RUPHUY & Co.

MIRAMAR. Taquilla. Tienda. Abarrotes

Surtido renovado constantemente en ambos establecimientos

Precios sin competencia

## VICTOR CESPEDES DUKE

Tienda de novedades. Gran rebaja de precios

Constante renovación de mercaderías importadas DIRECTAMENTE de Europa y Estados Unidos.—Se dan tickets por cada compra al contado y se devuelve la venta de un día de cada mes.—Por cada cien tickets que se presenten se dan dos colonos en lotería para el próximo sorteo.—Los días 27 de enero y 6 de febrero fueron señalados para devolver el importe íntegro de sus compras.

Llegue y comprará :: Todo muy bueno, bonito y barato.

## ¡¡ VERDADERAS GANGAS !!

Atisamos al Comercio y al público en general, que habiendo comprado la tienda "El Porvenir" de Ramón Araya V., podemos ofrecer un bonito surtido de "telas" y "adornos" acabados de recibir, a precios equitativos; lo mismo que a precios muy bajos, una buena cantidad de artículos de los existentes en la tienda, tales como calzados a verdadero precio de quema, sedalinas, bengalinas, etc. etc., para todos los gustos y todos los bolsillos.—Hágansen una visita, que tendremos mucho gusto en atender a todos.—Venga usted, aunque no nos compre; saldrá complacido.

Raúl Jiménez & Co.

## JABON CRISTOBAL

Este es el Jabón más delicioso que hasta hoy se ha conocido; perfuma, suaviza, limpia y embellece el cutis. — Su perfume es de lo más delicado que puede conseguirse; aromatiza el espacio en donde quiera que se le usa.

Se vende en todas las boticas de importancia y lo usan todas las personas de gusto

La FARMACIA UNIVERSAL acaba de recibir este famoso jabón.

## HOTEL EUROPA

Unico de primera clase en Puntarenas

Administrado personalmente por su propietario

EMANUEL MOISO

## CORREO ESPARTANO

Entre nosotros vive postrado en cama, víctima de tremenda enfermedad, el anciano venerable que supo captarse gran aprecio, poniendo a contribución su voluntad y talento, en los trabajos de la fachada de nuestro Templo en construcción. don Juan Homs, hijo de nuestra Madre España, ha pasado la mayor parte de su vida en Costa Rica, siempre laborioso, intelectual y honrado; todas sus energías han fertilizado nuestro suelo y en cada pueblo donde tuvo su tienda de peregrino se le recuerda gratamente en torno de alguna obra levantada bajo las irradiaciones de su ciencia vasta en materia de ingeniería. El magisterio lo admiró en dos lustros juntos extinguiendo las tinieblas de la ignorancia a multitud de niños que hoy, ya ciudadanos, se descubren con gusto la cabeza ante su maestro; construcciones notables dirigidas felizmente por su genio humilde immortalizarán su nombre al travez de las futuras generaciones, que alabando la obra tienen también que aplaudir a su artífice. Esparta y su templo deben multitud de beneficios a don Juan, quien en los últimos años de vida ha consagrado un nido en su seno para vivificarse y vencer los obstáculos que pudieran entorpecer su voluntad siempre dispuesta a derramar abundante cosecha de bienes; el nombre de Juan Homs lo pronuncia muy soñoro el trabajo de la Fachada del Templo donde él, haciendo caso omiso de muchas dificultades, estuvo constante con sus conocimientos técnicos desarrollando el plano admirablemente. Fueron sus vehementes deseos ver la obra finalizada y hoy que avanzamos en la última hilada cuyas "notas" deja en el testamento, para la Basílica de Candelaria, está para cerrar sus ojos no sin parodiar al anciano Simeón diciendo: "ahora que he visto la Fachada encarnada y lista para el último plumazo, moriré contento" . . . ; "sirva esta "obra romana" producto de mi ciencia y trofeo de mi virilidad añosa como tumba de mi cadáver unguado por el crisma del Crucificado."

Don Juan Homs es una figura popular y tiene un lugar preferente entre los hombres de ciencia y de buen capital; difícilmente se encuentra alguien que ignore la posición social importante en que ha sentado su existencia recibiendo el homenaje a sus triunfos obtenidos en la lucha por la vida.

Hoy, como todo mortal, está este hombre singular, esperando cristianamente la final sentencia del Divino Juez, quien también, no lo dudamos, tendrá para don Juan lugar escogido en las mansiones celestes en recompensa de las buenas obras tan acostumbradas por él; allí recibirá el ciento por uno de los mil cuatrocientos colones en que se estima la dirección de la séptima hilada de piedra y que donó al templo haciendo gratis el trabajo de plantillas y el de la dirección. Hagamos votos al cielo por la salud del señor Homs y plegue a Dios prolongarle su existencia en beneficio de nuestro templo. — MONTÓYA

Abril 16 de 1914.

GRAN FABRICA DE CAFE MOLIDO  
de J. F. CHAMBERLAIN

Este café, elaborado con el mayor esmero, no contiene maíz ni ningún otro artículo perjudicial. Enteramente puro, a 45 cts. lb. Agente exclusivo del famoso *Chocolate Granulado* de Castro Avilés Hnos. Probad este delicioso cacao que supera a cualquiera de las otras clases; precio 50 cts. libra. Calidad superfin a 70 cts. libra. — De venta en su casa, 75 varas al Sur de la casa de don Juan Suñol y en la tienda *El Porvenir* de Raúl Jiménez & C<sup>o</sup>

## HOTEL "LAS BRISAS"

Administradora y propietaria, ROSA OBANDO

Mesa excelente. Habitaciones cómodas y ventiladas por las brisas marinas. Situado frente a los Baños Municipales, con CANTINA INTERNA, bien surtida, administrada por don Pablo Angulo h.

El público en general y sus amistades, encontrarán en ambos ramos, cordialidad y buen trato.

Puntarenas. — Costa Rica.

## ZAPATERIA MODERNA

Tengo el placer de avisar a mi numerosa clientela y al público en general, que he vuelto a ponerme al frente de mi taller de zapatería situado frente al HOTEL EUROPA, en donde atenderé con prontitud y esmero las órdenes con que se me favorezca.

Gran surtido de hormas de estilos modernos

Materiales siempre de superior calidad

MANUEL MADRIZ

## BOTICA DE VERANES

Consultorio del Dr. A. L. Lanning

Especial atención en el despacho de recetas

Las consultas para los pobres son absolutamente gratis

## Pacific Lumber Co.

Puntarenas = = San José

Especialidad en tablillas, tabloncillos, guarniciones, etc. etc.

Compra de maderas en trozas pagando los mejores precios

## LA NUEVA BOTICA

DE

GABRIEL SAENZ CLARCK

Puntarenas

Costa Rica

## Máquina de descascarar arroz

Se vende una pequeña.—Descascara 10 quintales por día.—Entenderse con don PEDRO CANALE.

## "La Bota de Oro"

Calzado hecho á la medida, á gusto del cliente

Existencia permanente de calzado hecho para hombre y mujer, con surtido completo en número y calidades.

José Martínez Mata

Propietario

## Se vende un billar

Al contado o a plazos se vende un magnífico billar. Para precio y condiciones entenderse con

Leonidas Poveda

Puntarenas, 15 de abril de 1914.

## Héctor Esquivel

FERRETERIA JUNTO AL MUELLECITO

Materiales para embarcaciones, pinturas, trapiches, pallas, cocinas de hierro

Toda clase de herramientas para artesanos

## DINERO QUE GANAR

Entregamos dos colones por cada vez que nos presenten muestras de hielo de San José superior a las que tenemos de López Cantillo Hno. La marca de hielo de San José pesa aquí, a la hora del reparto, 80 libras; vale \$2.05, o sea algo más de 2½ céntimos libra. Nosotros garantizamos 95 libras por maqueta, peso mínimo, y cobiamos \$1.65, por ahora. Hielo amanecido de San José, pesa 67 libras por maqueta. Ud. pagará como si tuviera peso completo pero llevará 33 libras menos de hielo. Nosotros venderemos a Ud. hielo libreado a 2½ céntimos libra. Ud. tendrá serias economías tratando con nosotros.

Gamez y Compañía cerca del Muellecito expenden el mejor hielo POR SU CALIDAD. POR LA CANTIDAD. POR EL PRECIO — No se deje embaucar con novedades. No tire su dinero. — Puntarenas, 26 de marzo de 1914.

## CAREYERIA DE FRANCISCO L. HUEZO

CALLE DEL COMERCIO = = = APARTADO NUM. 122

Completo surtido de artículos de CAREY y ORO Materiales de superior calidad

COMPRA ORO Y MONEDAS EXTRANJERAS

--- Reparación de Anteojos, Alhajas y Máquinas de escribir ---

NUMEROS DE LOTERIA

Cuento con un magnífico Relojero. Atiendo órdenes por correo

## Por qué no triunfó don Máximo?

Sobre esto se discute todos los días en la Cantina, Coste-lería y Refresquería

La Magnolia

sin que aun haya podido llegarse a un acuerdo, pues esto es imposible porque allí concurre la gente de gusto de todos los partidos, quienes son atendidos por Pepet y por el propietario

Pedro A. Rosés

## ¿Por qué no se asegura Ud?

THE PALATINE INSURANCE Co. LTD.-LONDON

Seguros contra Incendio y Rayo

THE MANUFACTURERS LIFE INS. Co.-CANADA

Seguros de Vida

LEON GUERRA, AGENTE

## A. BALDWIN &amp; CO. LTD.

NEW ORLEANS LA. E. U. DE A.

DEPARTAMENTO DE EXPORTACION — Ferreteria, Maquinaria, Implementos de agricultura, Ingenios, Calderas, Motores de gasolina, Trapiches, Objetos para Ferrocarriles, Aserraderos y sus accesorios, Aceites de todas clases, etc. etc.

JESUS TREJO, Representante. SAN JOSE COSTA RICA. HOTEL IMPERIAL.

## Tomás Fernández &amp; Hermano

PUNTARENAS Y SAN JOSE

Compra de granos.—Magnífica existencia de abarrotos y tabaco del General

## Empresa de Higiene particular

Todo el que quiera estar libre de los requerimientos de los Inspectores de Higiene, que ocurran a contratar con el suscrito la limpieza de sus solares y excusados. La Empresa de Higiene Particular, hace el servicio de higiene interior con tal esmero, que no deja lugar a requerimientos de los dichos Inspectores. Suscribiéndose a esta Empresa economiza el suscriptor un 50 por ciento de lo que gaste haciendo la limpieza por su propia cuenta.

TEODOMIRO ACUÑA

## Manuel Burgos

compra y vende maderas del país, propias para la exportación y toda clase de construcciones.

## NAPOLEON SOTO J.

GRAN ALMACÉN DE ABARROTOS Y MERCADERIAS EN GENERAL

Ventas solo al por mayor. = = = = = Libres de descuentos en ventas al contado.

Por todos los vapores recibo nuevos surtidos de mercaderías

## LAS FIESTAS DE AYER EN EL CENTRO DE AMIGOS

### Elección de Directiva

A las dos de la tarde y con asistencia de buen número de socios, se verificó la Asamblea General para nombrar la Directiva que ha de fungir durante el año de abril de 1914 al mismo mes de 1915. El Presidente saliente, don Héctor Esquivel, presentó el informe de sus gestiones y las de la Directiva que presidió, el cual fue de la aprobación general, por contener todo el solo notas de progresos alcanzados por la simpática asociación.

Seguidamente procedióse a la votación para la nueva Directiva, la cual quedó integrada así:

Presidente, don Francisco Luis Enriquez

Vicepresidente, don Teodomiro Acuña.

Secretario, don Simón Marroquín.

Prosecretario, don J. Daniel Zúñiga.

Tesorero, don Humberto Alvarez.

Fiscal, don Manuel Galagarza.

Vocales, señores Francisco L. Hueso, José Martínez Mata, Humberto Canessa, Manuel Romero y Blas Díaz.

Acertada nos parece la elección. Está formada la nueva Directiva con elementos jóvenes que pueden, si quieren, hacer mucho en bien de la Sociedad. Vayan nuestras felicitaciones para los señores nombrados.

El Presidente y el Vicepresidente electos obsequiaron cada uno de ellos a sus consocios con una copa de sidra, brindando ambos por su orden en frases cortas y sencillas, que merecieron el aplauso de los obsequiados.

### La conferencia del señor Peralta

A las ocho de la noche dictó su confe-

rencia el competente Director de la Escuela de Varones, don Adán Peralta, la cual versó sobre criminalidad y acción social. Al acto concurrió buen número de señoras y caballeros y casi todo el personal docente de esta ciudad. El conferencista disertó con tino y verdadero conocimiento de los puntos que trataba, siendo muy aplaudido al terminar. El amigo Peralta ha vuelto a iniciar los mismos trabajos que en el propio Centro de Amigos inició años atrás el competente profesor don Benjamín Escalante. Ojalá que esta vez fructifique la semilla y continúen dándose conferencias públicas por lo menos una vez al mes. Es ese un sistema moderno de instruir sin causar aburrimiento al pueblo.

### La nota final. -- El baile

Para finalizar dignamente el día, los jóvenes Clemente Galagarza y Humberto Canessa habían preparado un baile para esa misma noche, según habíamos anunciado ya, el cual principió a las nueve de la noche. A él concurrieron las más simpáticas señoritas de la clase obrera de nuestro jardín porteño. Allí vimos a María Luisa y Juanita Jiménez, María y Juana Obando, Josefa Leiva, Lidia Murillo, Ermida Canessa, Aurora Somarribas, Hortensia Bustillos, Zoila Leal, Evangelina Zúñiga y Carolina Castañeda, todas elegantemente vestidas y derramando sal. La música estuvo a cargo de cuatro competentes profesores porteños, bajo la dirección de don Daniel Zúñiga. Se bailó hasta las dos de la mañana, reinando la mayor cordialidad durante toda la fiesta. Felicitamos a los organizadores de ella, y los excitamos para que continúen organizando tan cultas reuniones.

## Notas escolares

—El personal de las Escuelas de esta ciudad celebra animadas y provechosas conferencias todos los sábados: cuando en las reuniones de esta naturaleza existe efectiva armonía, orientación práctica, sencillez y consideración mutua, los resultados obtenidos son de valor inapreciable.

—Hoy comenzó a funcionar la "Copa de Leche" en la escuela de párvulos de Pueblo Nuevo, con el mejor éxito gracias a los esfuerzos laudables de las señoritas Canessa, Salazar, Altamirano y Valenciano y a la generosidad jamás desmentida de este vecindario. Sabemos que en dicho plantel, además de otras buenas iniciativas, se establecerá una caja de ahorros entre los alumnos para inculcarles hábitos de economía.

—Por motivo de la ausencia obligada de la señora L. de García, maestra de la escuela de niñas, quien dichosamente sigue mejor de su penosa enfermedad, a fin de evitar pérdida de tiempo a las alumnas de dicha maestra, y por hacer un ensayo de coeducación, se han reunido los quintos grados de estas escuelas a cargo del normalista don Ramón Leiva, persona seria y diligente. Seguramente dará buenos resultados como en todas las demás partes en donde se ha hecho.

—La señorita Catalina Sánchez ha sido nombrada maestra en la Escuela de Niñas. Dadas sus buenas condiciones de carácter y cultura creemos y deseamos que llegue a ser una buena maestra. Es tiempo de que algunas inteligentes y apreciables señoritas de este puerto estudien y hagan sus exámenes para maestra. Son muchas las dificultades que hay para llenar bien estas plazas, pues las maestras del interior no quieren venir ni con sobresueldo de zona y las que vienen duran poco tiempo en sus puestos por razones de clima.

—Es visible la cantidad de niños en edad escolar que pululan por las calles y lugares públicos en horas de clases sin que haya una autoridad que los obligue a asistir a las escuelas. Entendemos que la Junta de Educación con su juez y comisario escolares y los Agentes de Policía, son los llamados a poner el remedio necesario. Y es ahora, al principio del curso, cuando esas autoridades debieran desplegar su actividad en lo referente a la asistencia, porque más tarde la llegada de alumnos nuevos entorpece la marcha de los grados. Esperamos que la Junta, compuesta de personas capaces, le ponga atención a este asunto que consideramos de bastante importancia.

## Sobre su tumba

En paz descende un hombre a la tumba, nimbado con el esplendor glorioso de haber cumplido su misión de peregrino en esta vida efímera, lleno de fe, de entusiasmo profundo y de limpia honradez.

Doblegó su frente rugosa por la senectud refinada a martillazos sobre el yunque del trabajo, conquistándose con sus labores argentina fama.

Era hijo de nuestra madre España y deslizo sus años en Costa Rica fecundizando con su palabra filosófica y ornamentando con encarnaciones de su cerebro traducidas en la piedra o en el mármol. Aquel que conoció a don Juan Homs pronunciará raudales de alabanza a su vida sencilla a pesar de ser favorecido de la fortuna y a su constante trabajo, pudiendo haber vivido descañado. Todo elogio al señor Homs está comprendido en esta expresión: Vir justus laboriosus et sapiens.

La sociedad espartana, quien por tantos años lo ha tenido en su seno, hoy se cubre con el lúgubre vestido del dolor lamentando la pérdida irreparable; su duelo lo mani-

fiesta intenso y toda se ha congregado bajo las enlutadas bóvedas del templo a gemir en torno del querido féretro. El funeral que la Junta de Iglesia hizo a la memoria de don Juan Homs en prueba de agradecimiento ha sido solemne.

Caiga sobre su tumba desgranada en lágrimas nuestra ferviente gratitud y nazca el recuerdo perenne del hombre que ha hecho ejemplar historia digna de admirarse. El cadáver del que fué Juan Homs reposa tranquilo en la tierra pero "inmortalis est memoria illius".

R. MONTOYA

Esparta, abril de 1914.

N. de la R.—Ya levantado e impreso el artículo que aparece en otro lugar, y que trata del señor Homs, hemos recibido con este otro trabajo, la noticia de la muerte de aquel caballero.

## Juan Hernández

Pintor y Entapizador

—Actividad y cumplimiento—  
Casa de Mr. Asch. --- En Las Playitas.

## Hoy pasó detenido para la capital el matador de Bermúdez

### Ecos de los sucesos de Las Juntas

Anoche a las doce salió el señor Sub-inspector de Hacienda en una gasolina nacional y de orden superior, regresando hoy a las siete de la mañana. Vinieron en dicha gasolina el señor Tobías Cortéz, Agente de Policía interino de La Sierra, el señor Alcalde y el Secretario de la Alcaldía de Las Juntas, y en calidad de reo y bajo la custodia de dos policiales, el sargento Zamora, matador de Bermúdez. Todos pasaron directamente con rumbo a San José.

Se nos informa que el Alcalde y su Secretario vienen de retirada, pues les causaron pánico los sucesos del Jueves Santo. Trajeron sus familias y equipajes. También vino el ACTIVO AGENTE DE POLICIA de Las Juntas, Luis A. Soto.

Será esta recogida de autoridades un síntoma favorable para aquellos lugares? ¿Se habrá decidido el Ejecutivo a hacer un cambio total de ellas, reponiéndolas con personas competentes y enérgicas, sin tiranía? Lo veremos, y si tal sucede, gustosos batiremos palmas al mandatario actual.

## Primeras consecuencias de la campaña de Billo

Los cargos hechos por la prensa contestados a tiros y a garrotazos

A Correo de la Costa

En calle Sabana Billo Zeledón y Aristides Jiménez cruzáronse cinco balazos sin hacerse daño. El sábado Ricardo Rodó le dió un bastonazo. Témesese un mal resultado.

Corresponsal.

## LUIS CASALVOLONE

Corredor — Jurado — Comisionista

Representante de Casas extranjeras y del país

Sucursal de JUAN FERNANDEZ MORUA, **banquero** con oficina principal en San José y sucursales en Limón, Turrialba, Grecia, Cartago y Heredia.  
Agencia de la COMPAÑIA NACIONAL de SEGUROS en San José de Costa Rica (**seguros contra incendios**)  
Agencia de la PAN-AMERICAN LIFE INSURANCE Comp. en New Orleans U. S. A. (**seguros de vida**)  
Agencia general exclusiva en Puntarenas y Guanacaste de las HARINAS del Molino Costarricense de los señores LINDO BROS  
Agencia de LA NACIONAL fábrica de puros y cigarrillos del señor Eloy González Frias.  
Para informes, muestras, precios y condiciones en mi oficina contigua a la casa de don Alberto Fañt. —SOLICITO buenas y serias representaciones.—Puntarenas Costa Rica - Apartado 18.

## Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos, en lanchas de gasolina rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort.

### Precios por ida o regreso

Chomes.....	€ 15-00	Bebedero.....	€ 60-00
Manzanillo.....	30-00	Humo.....	60-00
Puerto Jesús o San Pablo	40-00	Ballena o Bolsón.....	70-00

Por ida y regreso 50% de recargo

También tenemos gasolinas adecuadas para hacer paseos por el estero y fuera de él, al módico precio de DIEZ COLONES por hora.

## MAÍZ

Con el fin de favorecer a los agricultores del Guanacaste ofrecemos hacer el transporte de maíz, frijoles y maderas desde cualquiera de los puertos del itinerario a Puntarenas, a un precio de flete inferior al de la tarifa oficial, para lo cual haremos convenios especiales.

La Empresa

# - COMPRE HIELO EN LA EUREKA -

LA CANTINA DE MODA EN PUNTARENAS

Calidad superior. == Dos colones la marqueta